
 

 
   

  
 
 
 
 

 

岡谷市 諏訪市 茅野市 下諏訪町 冨士見町 原村 県

モデル

試算額 418,371 375,678 401,571 400,516 382,534 359,180 0

順位 3（11） 42（50） 13（63） 14（9） 28（31） 61（62） ー

対所得 16.7 15.0 16.1 16.0 15.3 14.4 14.5

22,151 13,408 51,472 0 3,981 9,036

試算額

対所得

倍率 2.03 1.82 1.95 1.94 1.86 1.74

交付対象

世帯
5448 5933 6134 2388 2018 1342 259920

未交付世

帯
5 7 0 0 0 0 394

滞納世帯 1272 1742 913 162 84 21 24372

滞納割合 23.3 29.4 14.9 6.8 4.2 1.6 9.4

205,989

所得２５０万円（賦課標準額２１７万円）資産３万円、大人２人子ども1人世帯（2024.1.1時点）

保険証交付等市町村アンケート結果（諏訪地域）　2024年6月調査

8.25%

滞納状況

市町村

合計

前年増減額

協会けん

ぽ保険料

民医連労組 伊藤さん   

病棟でも去年２回クラスター発生、職員負担は５類以

前と変わらない、防御マスク等、防護具の経費、職員も感

染し、体力的にも精神的にも負担が出ている。 

南信勤医協 田村さん 

補助金終了にともなって一般病院の半分が赤字。日

本病院協会など関係４団体は昨年 10 月「経営は破綻

寸前」とし、緊急財政支援を厚労大臣に行った。当法人

も職員一丸となって改善努力するも、物価上昇や賃上げ

に見合う収入確保は低診療報酬・介護報酬では困難。

地域医療供給体制継続のためにも財政支援をお願いし

たい。 
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共立福祉会  大原さん 

５事業所中２施設でクラスター発生し、併せて25名が

感染した。かかり増し経費は約 50万円。５類移行でかか

り増し経費が無くなった。しかし現場対応が変わるわけでは

なく、経費がかかっている。かかり増し経費を検討してほし

い。 

自自治治体体キキャャララババンン  下下諏諏訪訪町町懇懇談談行行いいままししたた  

新型コロナ対策 

介護保険の改善 

2月7日（金）下諏訪町との懇談会を、町役場会議室にて行いました。内容は「新型コロナ対策」「介護保険の改

善」「生活保護」「国保改善」等多岐にわたり取り上げました。今号は前半部分を報告します。 

保健福祉課回答 

県の１月補正予算対応では社会福祉施設や医療機

関への食糧や燃料への支援として 12 万円/施設の補助

があり、薬局、公衆浴場等、入院施設等への加算分もあ

る。町独自としては補正予算は町民全体対象に重点は

町民全体にいきわたる様な使い方をするように理事者から

指示があった。国財源も限られており、町も同様で町は町

民に向け全世帯の上下水道料金の基本料金無料化など

を実施する。 

地域住民のいのちと生活を守る病院・介護施設への

独自支援を求めました。 

病院・介護施設の状況や労働者の状況を説明し、

県補正予算や町独自対応の具体化を求めました。 

① 介護事業者の状況 

共立福祉会  大原さん 

  昨年 0.59％介護報酬引き上げたが、事業所収益は上

がっていない。最賃が 10 月に上げられ、法人も上げた。人

件費率は 67％前後、再来年は人件費率 70％を超え危

険水域。給料は 30 年勤務でもやっと２０万円越える基

本給という状況で人員確保本当に厳しい。 

施設利用者は月 12～14 万円を超える利用者負担にな

り、年金で払えない方も居り、具体的にはどうしたら良いの

か、町ができることは何か検討いただきたい。 

 



  

社協では中古家電を集めて、洗濯機、冷蔵庫、扇風機等をマッチングあれば斡旋している。エアコ

ンになると専門業者が必要になり取り外し・設置ということで簡単にはいかないが、また社協の方

に要望があったことを伝えていきたい。 

共立地域連携相談センター 河西さん 

酷暑による生活保護世帯のクーラー設置について県民

医連が調査している。物価高騰のため食事回数・量を極

端に減らしている方もいる。エアコンの設置は保護費の中で

可能だが、生活が非常に大変であり、こうした中での設置が

すすめられるよう求める。 

長野県社保協第 30 回定期総会 
２月２２日（土）13：30～ｵﾝﾗｲﾝ併用 

記念講演 講師：伊藤周平 氏（鹿児島大教授） 

テーマ：社会保障の財源問題と税制改革・社会保障 

改革の方向性（詳細は県社保協まで） 

② 訪問訪問介護事業の課題 

定期巡回ケアえにし 清水さん 

昨年の報酬改定での訪問介護報酬の引下げにより、介

護事業所倒産過去最高 172 件、うち訪問介護 81 件と

過去最高。要支援認定者が増加傾向になって 140 件中

35 件で 2，３割となっている。事業費用削減の対策を講

じるが経営は厳しい。中でも非正規雇用率を上げる等、人

件費対応しているが、訪問介護賃金は介護保険の中で最

低レベル。しかも介護労働者の平均年齢が 50.7 歳（介

護全体）に対し訪問介護員 54.7 歳。業界最高齢。町

職の平均年齢が 39.４歳。介護職員がいかに高いかわか

る。60、70歳という高齢職員が高齢者宅を訪問している。

昨年の報酬改定は問題をさらに深刻化している。新潟県

村上市のような補助制度、町独自の補助を検討してもらえ

ないか。現場の問題を広域や国・県に上げてもらいたい。 

村上市の支援策とは 

新潟県村上市（人口 54000 人）では昨年の訪問介

護報酬 2～3％引下げ対し、報酬引下げによる減収分を

昨年 4 月にさかのぼって市が独自補助しました。（全国

初）またガソリン代高騰に対し、燃料費支援金として車１

台につき月 3000円を支給し、さらに利用者宅まで 7㌔以

上かかる訪問介護に50円/回を上乗せします。事業費とし

て３年間で 4200 万円。財源は介護保険給付等準備基

金を取り崩しました。 

介護保険係長回答 

ヘルパーに限らず介護職の大変さを現場の声としても聞い

ている。本当に大変なところをやっていただき有難いと感じて

いる。（訪問介護は）生活に密着していることからも、広域

連合との連携は、財政面で難しいが、介護従事者の確保が

されやすいよう、広域の長く勤めてもらうための施策をすす

め、すぐにはできないが、県や国のジョブメールをみながら連携

して町施策に反映出来ればと考える。 

 

Q、広域での長く勤めるという事業は具体的には何か 

広域はヘルパーが増えず、介護従事者の高齢化している

ことに対し、具体的に働く人を増やし定着させる取り組みとし

て、結婚している人のほうが長く従事する傾向から、婚活を

やっている。 

 

Q、村上市のような対応を広域に提案実施できないか 

市町村だけではできないが、広域連合の介護保険委員

会で準備基金をどうするか話されているので、今後、必要な

場面でそうした活用例（村上市のような）があるということを

課題として話すことは可能。既に（第９期）計画は始まっ

ているので、今後ということで可能だ。 

生活保護と低所得者対策 

福祉係長回答 

国からも地球温暖化の影響で、希望の有る方にはエアコ

ンの設置を促すよう通知が来ている。本人の状況をよく聴取

していく。保護費のやりくりの中で購入資金の利用、又は社

協の生活福祉資金貸付の利用も可能であり、訪問した際に

話すようにしている。改めて来年 6，７月の暑くなる時期に

伝える。 

共立地域連携相談センタ― 三本さん 

社協の生活資金の貸し付け制度はあるが、返済しなけ

ればならず、生活を切り詰めざるをえず結局同じことになり、

中々難しい。町との連携を深めながらどのようにすすめたらよ

いか。又、保護世帯のみならず、中古エアコンとかクーラー

設置ができればと考える。社協の中古冷蔵庫の活用の事

例も聞くが、エアコンでもそうした制度は検討出来ないか。 

福祉係長回答 

社協で中古家電を集めて、洗濯機、冷蔵庫、扇風機等

をマッチングあれば斡旋している。エアコンになると専門業者が

必要になり取り外し・設置ということで簡単にはいかないが、ま

た社協の方に要望があったことを伝えていきたい。 

 


